



Secretaría

**Palabras del
Embajador Edmundo Vargas Carreño,
Secretario General del OPANAL**

*con motivo de la Clausura de la Exhibición
“Armas Nucleares, Amenaza para la Humanidad”
Tlatelolco, 12 de abril de 2002*

Al concluir la exposición “Las Armas Nucleares: Amenaza para la Humanidad”, organizada por Soka Gakai Internacional, con ocasión del Trigésimo quinto Aniversario de la Apertura a la Firma del Tratado de Tlatelolco y que durante dos meses se exhibió en la Secretaría de Relaciones Exteriores, quisiera a nombre del OPANAL expresar nuestra satisfacción por el éxito alcanzado por esta excelente exposición.

Ella, en efecto, permitió a muchos mexicanos, especialmente niños y jóvenes, así como a no pocos diplomáticos extranjeros y funcionarios internacionales que por diversas razones se acercaron a la Secretaría de Relaciones Exteriores, constatar a través de esta exposición los horrores que conlleva el empleo de las armas nucleares y los esfuerzos que se han desplegado para definitivamente lograr su total abolición. El objetivo compartido de lograr la no proliferación y el desarme nuclear, es el que ha motivado a la Secretaría de Relaciones Exteriores de México, a Soka Gakai Internacional y al Organismo para la Proscripción de las Armas Nucleares en la América Latina y el Caribe a auspiciar esta exposición que se cierra el día de hoy.

Quisiera expresar nuestro agradecimiento a Soka Gakai Internacional, a su Director General en México Lic. Roberto Ríos Ramírez, al Sr. Tsuneo Tanaka, Coordinador General Regional al Sr. Daisuke Imove, Secretario de las divisiones juveniles y a todos sus dirigentes en este país, muchos de los cuales han pasado a ser mis amigos, por el notable esfuerzo realizado para llevar a cabo esta exposición y lograr exhibir en sus diversos paneles documentos y fotografías que demuestran elocuentemente que, efectivamente, las armas nucleares son una amenaza para la humanidad.

Esta gratitud quisiera hacerla extensiva de un modo muy especial a los jóvenes de Soka Gakai de México que contribuyeron a la instalación de la exposición, que participaron con gran entusiasmo en la ceremonia de su inauguración y que cotidianamente durante estas semanas cuidaron de todos los detalles que permitieron asegurar el éxito de la misma. Deseo también destacar el esfuerzo emprendido por ellos para recolectar las firmas de la carta en la que más de 60 mil jóvenes mexicanos solicitan la abolición de las armas nucleares y que por encargo de Soka Gakai haré entrega al Secretario General de las Naciones Unidas.

Al propio tiempo, deseo expresar nuestro reconocimiento a la Secretaría de Relaciones Exteriores de México por haber facilitado la magnífica Sala Juárez y por todo el excelente apoyo logístico que proporcionó

a la exposición. Sin el concurso de esa Secretaría –que entiendo es la primera vez que la concede a una actividad de esa naturaleza- la exposición no hubiese tenido el impacto logrado. Permítanme que este reconocimiento lo singularice en el Secretario de Relaciones Exteriores, Dr. Jorge Castañeda, en el Subsecretario Embajador Miguel Marín Bosh, uno de los grandes expertos con que cuenta la América Latina en materia de desarme y en la Ministra Lic. Andrea García Guerra, quien permanentemente dio su eficaz apoyo y formuló inteligentes proposiciones que contribuyeron al éxito alcanzado.

Por último, deseo expresar que para el OPANAL ha sido un honor coauspiciar esta exposición que, además, nos permitió participar en el cumplimiento de nuestra razón de ser, esto es promover la anticipación de un mundo libre de armas nucleares.